
УДАРНИЧЕСТВУ НА Л УГА Х ! НА СНИМКАХ: внизу — опытный машинист АВМ-0,4 
Александр Игнатьевич Провоторов; вверху — загрузчик 
травы школьник Саша Гонобобов.
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По решению исполнитель
ного комитета областного 
Совета депутатов трудящих
ся и президиума областно
го совета профессиональных 
союзов за успехи, достигну
тые на производстве вита
минной травяной муки, на 
областную Доску почета за
носится:

коллектив агрегата кол
хоза «Сибиряк» Зырянского 
района, который возглавля
ет машинист Иван Василье
вич Гершвильд. С начала 
сезона он выработал 47 тонн 
витаминной травяной муки 
высокого качества, в том 
числе за вторую пятидневку 
июля — 22 тонны.

И„-В, Гершвильд преми
рован ценным подарком. -

Передовая технология 
не п р и м е н я е т с я

Прошло уже несколько 
дней, как хозяйства Криво- 
шеинского района присту
пили к косовице. На луга, 
на клеверные посевы выве
дены почти все имеющиеся 
сенокосилки. Многие сов
хозы организовали ручную 
косьбу. Солнечную погоду 
необходимо использовать, 
чтобы ускорить сушку ско
шенной травы. В каждом хо
зяйстве „ есть грабли, кото
рые нетрудно переоборудо
вать для ворошения. Одна
ко ни . в одном хозяйстве 
района к этой работе не 
приступали.

В Рождественском отде
лении совхоза имени Сверд
лова косовицу начали вто
рого июля, в Иштанском — 
пятого. За 5, дней . скошено 
больше 120 гектаров. Уже 
есть задел на 3—4 дня се
ноуборочной работы. При
менение технологии уско

ренной сушки позволило 
бы уже приступить к сгре
банию сена. Однако вся се
ноуборочная техника до сих 
пор на центральной усадь
бе. Стогометатели, подбор
щики-копнители, волокуши 
еще не отлажены и не от
регулированы. Это, конечно 
же, увеличит разрыв между 
косовицей и меткой сена.

В Иштанском отделении 
отдано распоряжение пус
тить грабли для ворошения 
рядков. Переоборудование 
их заняло половину рабо
чего дня. Так же получится 
и с остальной сеноубороч
ной техникой, если ее не
медленно не доставить на 
луга и не опробовать.

В конце июня проведена 
серия областных и район
ных семинаров по исполь
зованию передовой техно
логии на сеноуборке. И 
все-таки новые методы за

готовки кормов, новая тех
нология очень медленно 
входят в практику работы 
кривошеинцев.

Слабо развертывается в 
хозяйствах и заготовка се
нажа. Предстоит заготовить 
2.000 тонн нового вида кор
ма. В траншеи же не зало
жено ни одной тонны.

Техническое обслужива
ние в районе поставлено 
слабо. В совхозах «Криво- 
шеинский» и имени Сверд
лова только говорят о том, 
что у них будет специаль
ная летучка, передвижной 
сварочный аппарат, набор 
запасных, частей для ремон
та техники, а на самом деле 
еще ничего не организова
но.

М. НАЗАРЕНКО, 
заместитель начальни
ка областного управле
ния сельского хозяйст

ва.

Ц ех витам инов

ХЛЕБ-СОЛЬ КОРНИЛОВЦЕВ
ПРОСИЛ СОВХОЗ ПОМОЩНИКОВ -  ТЕПЕРЬ СТУДЕНТЫ ИГРАЮТ В БИЛЬЯРД

С директором совхоза 
«Корниловский» Ефимом 
Андреевичем Селяниновым 
мы ехали проселочной доро
гой. По сторонам высилась 
пахучая трава лесных «по
лян.

— Все бы это надо ко
сить,— мечтательно говорил 
директор. —Сколько здесь 
можно поставить сена! Да 
вот силенок не хватает. Так 
нз года в год и пропадает 
великолепная трава.

Неожиданно машина вы
скочила на огуречные план- 
тации. Остановились полю
боваться ’ представившейся 
нам картиной: насколько ви
дел глаз. —тянулись густо
зеленые гребни огуречной 
листвы. '

Но каждому овощу свое 
время. Из головы не шел 
сенокос.1 Я поглядывал на 
директора, ожидая пригла
шения следовать дальше ту
да." где идет заготовка кор
мов. Однако , дальше в Во- 
роиннском отделении совхо
за мьг никуда не поехали.
Оказалось, что огуречные 
планташйг сегодня- — глав
ное поле." • Аг

Здесь мы встретили бри
гадира ,и управляющего от
делением, главного агроно-

'совхоза. Шла прополка.
Школьники и студенты уме
ренной рукой поднимали 
тяпки и рубили, рубили сор
няки. •;

Школьники — это хоро
шо. Но студентов совхоз 
просил ведь на сеноуборку.
Почему; ж е послали на огур
цы?

— А разве не хотят горо
жане . есть свежие овощи?
—услышал . я встречный 
вопрос управляющего от
делением В. Н. Кульмана- 
кова.

Так, видимо, рассуждали 
и другие управляющие .от
делениями. поставив студен
тов на прополку капусты.
Из 74 студентов политехни
ческого и Педагогической 
институтов, прибывших .в 
"лвхоз. сегодня на сеноубор
ке Работают только: 8 чело
век. - 1

о т  р е д а к ц и и :
Больше двух тысяч студентов в начале июля выехало в 

колхозы н совхозы области на заготовку кормов! Десятки 
рабочих коллективов по субботним и воскресным дням 
косят травы.

Между тем в редакцию поступают сигналы не только 
из совхоза «Корниловский». Некоторые хозяйства плохо

Ну, конечно, томичи хо
тят огурцов, капусты и... мя
са. Без сена же и силоса, 
надо думать, мяса не выра- 

■ стить.
Поэтому разговор снова 

возвращается к заготовке 
кормов. Отделению надо 
скосйть 330 гектаров клеве
ров и естественных трав— 
■40 гектаров. На 7 июля 
скошено 16,6 гектара. Это 
за два дня уборки тремя 
тракторными сенокосилками 
при норме 12 гектаров на 
трактор. Два дня как нача
ли здесь косить. Все ждали, 
чтобы подоспели травы. 
Ждали, но не готовились. 
Потому что, уже на третий 
день работала только одна 
сенокосилка. Другие оказа
лись неисправными.

Выходит, неспроста сту
дентов дёржат на прополке. 
Убирать-то нечего.

В Аркашевском отделе
нии нам повезло больше. 
Мы стали свидетелями рож
дения первого стога. Второ
курсники химико-технологи
ческого факультета поли
технического института— 
пять парней и три девушки 
—во главе с совхозным бри
гадиром метали -сено.

— Хорошо работают, — 
заметил, здороваясь с нами, 
управляющий отделением 
В. П: Котельников.
• — Давно?

— С двенадцати дня. 
Вот уже час целый.

Ждали, пока спадет роса. 
Только вошли во вкус рабо
ты —подоспел обед. Брига
да взгромоздилась на трак
торную тележку и за не
сколько километров поехала 
обедать в село. Сколько про
падает рабочего времени! 
Да и ребята, доставь им на 
покос обед, вместо того, 
чтобы трястись на тракторе 
туда и обратно, могли бы 
на, приволье отдохнуть лиш
ние полчаса.

Говорят: неурядицы пер
вых дней. Как много, нера- 

. дивостй каждый раз покры
вается этой благодушной 
фразой.

Вот студенты поехали

обедать, а мы с директором 
совхоза знаем, что на обед 
им дадут лишь кислое моло
ко. Полчаса тому назад в 
клубе, где разместилась 
студенческая бригада, мы 
застали двух безработных 
поваров. Не говоря уже о 
таком продукте, как мясо, 
ребята не получили ни хле
ба, ни соли.

Крепко за это выговари
вал директор совхоза управ
ляющему. Котельников за- 
верил:

—Будет, будет им и мя
со, и хлеб. За хлебом пое
хали, а на мясо сегодня за
колем барашка.

А ведь заранее знал Ко
тельников, что к нему при
едут студенты. Но не поза
ботился принять. Даже сена 
не нашлось, чтобы набить 
матрасовкн. Посуду не вы
делил, не дал ни топора, ни 
пилы. И холят повара по 
дворам, выпрашивая то 
соль, то топор.

Иной паз. кажется, и ме
лочный вопрос, а не реши 
его— он уже чр то настрое
ние создает. В Воронинском 
отделении 12 девушек- 
студенток. живут в санпро
пускнике. В этом ’ же поме
щении и плита для приго
товления пищи. Это в июле- 
то топить пень в 1 жилом по
мещении! Марли на окна от 
мух девчата не допросятся. 
И мечтают, как о каком-то 
зямпргкрм лакомстве, о све
жем огурце. А в совхозе 
два десятка теплиц, в каж
дой из которых ежедневно 
собирают по 50—60 кило
граммов огурцов.

На субботу и воскресенье 
хозяйство ожидает 150 за
водских товарищей, которые 
приедут на сенокос. Дирек
тор совхоза был озабочен1 с 
утра: надо подготовить ин
струмент, разместить их, на
кормить.

—Это дело ответственное, 
—делился Ефим Андреевич 
со мной своими заботами. 
— Не дай бог какая неувяз
ка—сорвется работа.

Подозреваю, что высказа
на этим была и боязнь,отве

та перед рабочим коллекти
вом. А вот к студентам от
ношение иное. Ведь их при
слали на целый месяц. По
думаешь — день-два поте
ряют. «Займем чем-нибудь», 
— рассуждают руководите
ли.

Первый день для деву
шек из Аркашевской студен
ческой бригады начался за
данием— подмести склад.
Ребята долбили слежавшие
ся удобрения. Назавтра их 
надо было вывезти, но не 
оказалось машины, и парни 
играли целый день в биль
ярд

Теперь как-то сложится 
их работа на сеноуборке? 
Ведь при тех темпах заго
товки кормов, которые 
«развернули» в отделении, 
-и тем восьми студентам ско
ро будет нечего метать.

Час дня. Все три сеноко
силки стоят у кузницы. 
Трактористы ходят, что-то 
ищут v пугаются.

— Поточить нечем, — 
возмущается тракторист 
А. Д. Лыгута,—все пораста- 
щили, хозяина нет.

Интересуюсь, будут ли 
сеголуя. косить.

—А кто знает. — отвеча
ет другой тракторист П. И. 
Баянгин, —ведь нет же' 
ничего.

Завожу разговор., о сорев
новании. кто сколько нако
сил за эти три дня.

—Не зияем. — отвечают.
Директор совхоза загля- 

‘ дынает в свои записи и дает 
справки-

— 53 гектара, все вместе 
с начала косьбы.

Не густо. Если такими 
темпами двигаться, то, имея 
в виду, -то косить надо поч- ’ 
ти; на 400. гектарах, меха
низаторам отделения пона
добится-около месяца.

—Ничего, —успокаивает, 
директор совхоза.—Кцк всю 
технику - включим, как все 
население поднимем —за 
десять' дней скосим.
■ Как говорится, дай бот. . 

Но к этому бы оптимизму 
да оргяч'—ое-ммтгть!

Л. СЕЛИВАНОВ.

В совхозе имени Ленина 
Асиновского района готовят 
витаминную травяную муку 
уже шестой год. И все 'это 
вре^я машинистом агрега
та АВМ работает Алек
сандр Игнатьевич Прово
торов. В прошлом году 
коллектив, обслуживающий 
агрегат, добился хороших 
показателей, было запасено 
200 тонн ценного корма.

Численность крупного 
рогатого скота и птицы рас
тет в совхозе с каждым го
дом. Поэтому увеличивается 
и потребность в кормах, 
особенно обогащенных ви
таминами. В нынешнем се
зоне, машинисты АВМ-0,4

Александр Провоторов и 
Сергей Кудрявцев приняли 
повышенное обязательство 
— приготовить 250 тонн 
травяной -муки,

.Заготовку муки в совхо
зе .'имени Ленина начали, од
ними из. первых в ‘области. 
Она готовится пока из мо
лодого клевера. Косит его 
тракторист Алексей.. Пиро
гов. На .отвозке’.-измельчен
ной массы занято две, трак
торные тележки. Работает 
агрегат круглосуточно в 
две смены. По выходным 
дням на косовицу трав в 
неудобьях, где нельзя ис
пользовать технику, приез
жают шефы совхоза. — 
строители СУ-24. Скошен

ное разнотравье использует
ся для приготовления ви
таминной муки.

Александр Провоторов 
хорошо изучил особенности 
агрегата,-и-.устраняет непо
ладки в считанные минуты. 
Ритмичную работу витамин
ного цеха обеспечивают 
тракторист А. Цирогов, 
ученики - старшеклассники 
Александр Гонобобов, Ген
надий Плиско, Владимир 
Кудрявцев, Владимир Зяб
лицев, Сергей Алексеенко и 

"Михаил Пирогов. Ребята 
обеспечивают загрузку аг
регата травой. Самый опыт
ный среди школьников 
Александр Гонобобов. Он 
работает на агрегате уже 
третий год.

В. ФЕДОРОВ.
Фото автора.

Впереди—совхоз «Малиновский»
Механизаторы совхоза 

«Малиновский» приступили 
к Метке сена в стога. Пер
вым начав зеленую жатву, 
звено Михаила Федоровича 
Андреева застоговало уже 
свыше 150 центнеров. Все
го же в хозяйстве находится 
в стогах более 1.000 цент
неров сена.

На луга совхоза выходит

30 косилок. Каждый день в 
рядки . ложится до 450 гек
таров трав. Часть травы све
жих укосов используется 
для приготовления витамин
ной муки. Четко обслужи
вают агрегат АВМ-0,4 ма
шинисты' М. Г. Макаренко и 
И. Д. Шкарин. Заготовлено 
свыше 45 тонн витаминно
го корма.

Образцово ведут заготов
ку кормов и в совхозе «Ко- 
жевниковский». Хорошо ор
ганизовано в хозяйстве про
изводство нового вида кор
мов — сенажа. В траншеи 
заложено его более 400 
тонн.

В. КОРНЕЕВА.
Кожевниковский район.

НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ ВЕ
ЛОСЬ' ИСПЫТАНИЕ
ПЕРВОЙ СКВАЖИНЫ НА 
ШИНГИНСКОИ ПЛОЩА
ДИ. КОТОРАЯ РАСПО
ЛОЖЕНА В КАРГАСОК- 
СКОМ РАЙОНЕ. ИЗ СКВА
ЖИНЫ ПОЛУЧЕН ПРО
МЫШЛЕННЫЙ ФОНТАН 
НЕФТИ. ЕЕ БУРИЛА 
БРИГАДА В. П. ЗАХАР
ЧЕНКО, ИСПЫТАНИЯ 
ВЕДЕТ БРИГАДА А. А. 
КУРЕННОГО.

Главны й геолог Том
ского территориального 
геологического уп равле
ния Г. П. Х удорож ков по 
наш ей просьбе комменти
рует это событие:

— Н еф ть получена с 
глубины 2 .6 1 6  — 2 .6 3 6  
метров. Ее приток озн ача
ет, что на карте наш ей об
ласти  появилось новое, 
23-е по счету неф тяное 
м есторож дение. П ервое в 
этой пятилетке неф тяное 
месторож дение откры то в 
м арте разведчикам и  А лек
сандровской экспедиции. 
Второе м есторож дение — 
Ш ингинское неф тяное на
ходится м еж ду крупны ми 
м есторож дениям и — 
М ы льдж инским  газокон
денсатны м  й Л угинецким  
неф тегазоконденсат и ы м. 
Его откры тие подтверж да
ет высокую  перспектив
ность не только структур- 
сводов, но и прогнутых 
зон — прогибов и впадин.

В прогибе м еж ду Л уги
нецким и М ы льдж инским 
м есторож дениям и геоф и

зики  вы явили  ещ е ряд  
структур, которы е пер
спективны  на неф ть. Впе
реди — новые откры тия.

И з других районрв наи
более перспективен Пу- 
динский неф тегазоносны й 
район. З д есь  откры то Ос- 
танинское газоконденсат
ное м есторож дение, про
мы ш ленны й приток кон- 
десата получен на М ир
ной площ ади. В едется р аз
ведочное бурение новой, 
В ерхне-К ом барской пло
щ ади и готовятся к  буре
нию Р огалевская , Запад- 
но-О станйнская, Нижне- 
Т абаганская.

Д л я  поиска газа  и неф 
ти перспективен такж е 
район У сть-Тымскрй впа
дины, где в ближ айш ее 
врем я начнется бурение ' 
С еверо - Сильгинской, 
У сть-Тымской, Западно- 
Н азинской и К аргинской 
площ адей. .

Н ачало нынеш ней пя
тилетки удачно дл я  том
ских геологов и неф тераз- 
ведчиков.

Идет прополка
Полеводы совхоза «Бун- 

дюрский» приступили к про
полке посевов пшеницы. С 
помощью химии здесь наме
чено обработать 800 гекта
ров посевов. Первым вывел 
в поле опрыскиватель 
ОВТ-1 механизатор Цент
рального отделения Юрий 
Дитцев. Химическая пропол
ка проведена в отделении 
более чем на 200 гектарах.

М. ФЁДУСОВ.
Чаинский район.

подготовились к встрече помощников, зачастую не обе
спечивают им фронт работ, не создают условий для высо
копроизводительного труда.

Редакция «Красного знамени» обращается к рабочим, 
студентам, всем горожанам, выехавшим на заготовку кор
мов: сообщайте нам о том, как организован ваш труд, 
быт на лугах и полях.

У монгольских 
друзей

УЛДН-БАТОР, 9 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Нахо
дящаяся здесь советская 
партийно-правительственная 

делегация во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателем Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыги
ным сегодня утром возло
жила венок к памятнику со
ветским, воинам. На ленте 
венка надпись: «Героиче
ским советским воинам, 
павшим в боях за свободу и 
независимость монгольского 
народа». •

Во время церемонии был 
выстроен почетный караул. 
С монгольской стороны при
сутствовали Первый секре
тарь ЦК МНРП, Председа
тель Совета , Министров 
МНР Ю.' Цеденбал и другие.

ОТБЫТИЕ 
НА РОДИНУ

ПХЕНЬЯН, 9 июля. 
(ТАСС). Сегодня специаль
ным самолетом на родину 
отбыла советская партий
но-правительственная деле
гация во главе с членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым заместителем Предсе
дателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуровым. 
По приглашению ЦК Тру
довой партии Кореи и Ка
бинета Министров КНДР де
легация принимала участие 
в- торжествах, посвященных 
1 Q-й годовщине подписания 
Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помо
щи между СССР и КНДР. .

В братской, сердечной обстановке
9 июля посол Монголь

ской Народной Республики 
в Советском Союзе Нямын 
Лувсанчултэм устроил при
ем по случаю 50-й годовщи
ны Монгольской народной 
революции.

С советской стороны на 
приеме были товарищи А. Я. 
Пельше, И. В. Капитонов, 
К. Ф. Катушев и другие.

Во время приема, прошед
шего в обстановке братства 
и сердечности, Н. Лувсан
чултэм и А. Я. Пельше об
менялись речами.

Н. Лувсанчултэм в своем 
выступлении отметил, что 
монгольский народ, вдохнов-, 
ленный идеями Великой Ок-' 
тябрьской социалистической 
революции, совершил в 1921 
году народную революцию, 
в результате победы кото
рой он навсегда освободился 
от многовекового колониаль
ного и феодального гнета и 
создал свое независимое на*

родно-демократическое госу
дарство.

Посол подчеркнул, что 
МНРП, весь монгольский на
род полны решимости и 
впредь укреплять неруши
мую дружбу и всестороннее 
сотрудничество с КПСС — 
великой партией Ленина, с 
советским народом, другими 
братскими партиями и 'наро
дами, со всеми революци
онными и прогрессивными 
силами мира.

В ответной речи А. Я. 
Пельше от имени Централь
ного Комитета КПСС, Пре
зидиума Верховного Совета, 
Совета Министров СССР 
сердечно поздравил монголь-, 
ских товарищей и в их лице 
братский монгольский народ 
со'славной датой — 50-ле- 
тием Монгольской. народной 
революции, сыгравшей столь 
большую роль в торжестве 
великих идей марксизма-ле
нинизма на монгольской зем
ле. Свои самые горячие по

здравления, сказал далее 
А. Я,- Пельше, просил пере
дать вам, дорогие монголь
ские друзья, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. И. Брежнев..

В дни славного 50-летия 
Монгольской народной рево
люции мы с особым удовлет
ворением отмечаем, что со
ветско-монгольская дружба, 
у истоков которой стояли 
великий Ленин и славный 
сын монгольского народа 
Сухэ Батор, крепка как ни
когда. Рожденная, в огне ре
волюционных битв, скреп
ленная кровью доблестных 
сынов советского и мон
гольского народов, дружба 
наших стран и народов обо
гатилась новым содержа
нием в совместной борьбе 

,за построение социализма и 
коммунизма.

(ТАСС).

ИССЛЕДОВАНИЕ ЛУНЫ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ КО

СМИЧЕСКОЙ СВЯЗИ, 9 
июля. (ТАСС). В сеансах 
связи с луноходом, прове
денных 7 н 8. июля, выпол
нялись эксперименты по 
определению содержания 
породообразующих элемен

тов лунной поверхности на 
внутреннем склоне большо
го кратера, В этот кратер 
самоходный аппарат был 
выведен в начале девятого, 
лунного дня.

С помощью радиометра 
лунохода в районе нахож

дения автоматической лабо
ратории проводился кон
троль радиационной обста
новки.

Научные исследования и 
эксперименты самоходного 
аппарата «Луноход-1» на 
лунной поверхности про
должаются.

■i
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Обские меридианы
Свой праздник работни

ки рыбной промышленности 
встречают в обстановке тру
дового подъема, вызванного 
решениями XXIV съезда 
партии.

Рыбная промышленность 
области успешно справилась 
с планами 1966—1970 го
дов. Увеличилась добыча 
рыбы, расширился выпуск 
продукции, возросла про
изводительность груда. Ес
ли в 1963 году вылов рыбы 
на одного рыбака составлял 
68,8 центнера, то в 1970 го
ду — 85,5. Среди предприя
тий треста лучших результа
тов добились коллективы 
Парабельского и Молчанов- 
ского рыбозаводов.

Около 3 миллионов руб
лей капитальных вложений 
было направлено за прошед
шую пятилетку в рыбную 
промышленность области. 
На Александровском рыбо
комбинате, Каргасокском 
и Парабельском рыбозаво
дах, в Ново-Никольске и 
Белом Яру i построены и 
введены в' эксплуатацию но
вые холодильники. Это по
зволило резко улучшить ка
чество рыбной продукции и 
условия работы. Вступил в 
строй рыбообрабатывающий 
коптильный цех в Александ
ровском, реконструирован

коптильный цех в Колпаше-
ве.

На Колпашевской судо
строительной верфи постро
ен и введен в эксплуатацию 
корпусосварочный цех мощ
ностью 500 тонн стали в 
год. Коллектив верфи пол
ностью перешел на метал
лическое судостроение, ос
воил производство обласков 
из стеклопластика. Деревян
ные транзитные изотермиче
ские суда с льдосолевым ох
лаждением заменены совре
менными металлическими 
судами с фреоновым охлаж
дением. В результате увели
чилась их оборачиваемость, 
сократился расход соли и 
льда, облегчился труд рабо
чих.

Проведена модернизация 
рыбацкого катера-метчика. 
Освоено строительство но
вых метчиков и плашкоутов, 
началась замена устарев

ших судов этих типов. Но
вые суда улучшают условия 
рыбацкого труда и увеличи
вают производительность. 
Рыбаки получили также бо
лее производительные ору
дия лова из синтетических 
материалов, льдобуры.
Больше стало применяться 
на добыче рыбы тракторов, 
вездеходов. Труд • рыбаков

стал более механизирован
ным.

Произошли большие изме
нения и в цехах наших за
водов. Сокращен до мини
мума выпуск нерентабель
ной продукции с ' низкими 
вкусовыми качествами. Ос
воен выпуск маринадов и 
рыбы пряного посола, воз
рос удельный вес в общем 
объеме продукции копченых 
и балычных изделий. За пя
тилетку в пять раз увеличен 
выпуск продукции из океа
нической рыбы. Потребите
ли начали получать наши из
делия в полиэтиленовых па
кетах и банках. Начат вы
пуск осетровой икры в мел
кой расфасовке..

Однако эти успехи не мо
гут скрыть серьезных недо
статков. Из шести рыбооб
рабатывающих предприятий 
не выполнили пятилетку 
Александровский и Колпа- 
шевский комбинаты, Карга- 
сокский завод. Их коллек
тивы недодали государству 
3.105 центнеров рыбы. Сла
бо велся промысел на глу
бинных водоемах. Количест
во рыбаков за пятилетку 
уменьшилось иа 305 чело
век. Это вызвано неудовлет
ворительными бытовыми ус
ловиями и слабым уровнем 
механизации. Затянулось ис

пытание и внедрение на 
стрежевом лове неводовыбо
рочной машины, на подлед
ном лове — лебедки для 
тяги неводов.

XXIV съезд КПСС поста
вил задачу увеличить произ
водство рыбной продукции 
на 47 процентов, повысить 
производительность труда 
на рыбных предприяти
ях на 30 — 33 процента. К 
1975 году мы должны дове
сти улов рыбы до 55 тысяч 
центнеров. Это очень труд
ная, но выполнимая задача.

Главный резерв увеличе
ния добычи рыбы — интен
сивное использование глу
бинных водоемов. В свое 
время пойменные водоемы 
области обеспечивали вос
производство 60 — 70 тысяч 
центнеров рыбы. В послед
нее время плотина Новоси
бирской ГЭС, отходы лесо
сплава и лесопереработки, 
сток 'промышленных вод 
ухудшили состояние водое
мов. Естественное воспро
изводство рыбы сократи
лось. Возникла необходи
мость рыбоводной мелиора
ции, которая улучшила бы 
естественные водоемы и спо
собствовала бы увеличению 
воспроизводства рыбы.

В 1967 году создан Кол- 
пашевскнй машинно-мелио

ративный отряд. Он выпол
нил за четыре года 260 ты
сяч кубометров земляных 
работ. Однако этого крайне 
недостаточно. Мелиоратив
ные работы проводились без 
надлежащих -проектных изы
сканий, что . приводило к 
серьезным просчетам. Сей
час машинно-мелиоратив
ный отряд преобразован в 
станцию. Это позволит рас-: 
ширить мелиоративные ра
боты, повысить их качество. 
Объем таких работ в этой 
пятилетке увеличивается в 
пять раз.

Предстоит многое сде
лать, чтобы томичи получа
ли высококачественные
рыбные продукты. На всем 
пути — от приемки рыбы 
до торгового прилавка— 
предстоит совершенство
вать технологию обработки 
■рыбы. Каргасокскому, Па- 
рабельскому, Молчановско- 

му, Томскому -заводам не
обходимо в 1971 —1972 го
дах закончить строительст
во рыбообрабатывающих и 
коптильных цехов и полнее 
удовлетворить спрос жите
лей своих районов на коп
ченые и балычные изделия.

За пятилетку расширится 
наше холодильное хозяйст
во. В частности, будут пост
роены Томский аммиачный

холодильник мощностью 
500 тонн и Молчановский 
— 50 тонн.

Предусмотрено расши
рить и реконструировать 
Колпашевскую судоверфь. 
Здесь будут строиться ко
тельно-сварочный и механи
ческий цехи, цех для строи
тельства судов из стекло
пластика и другие объекты.

Особое внимание мы дол
жны уделить строительству 
жилья и культурно-бытовых 
объектов. Надо сказать, что 
выделяемые для этого капи
таловложения осваиваются 
еще с большим трудом. 
Другие', источники финанси
рования используются сла
бо. Особенно плохо обстоят 
дела, на Томском, Молча- 
новском и Каргасокском за
водах. Мы должны резко 
улучшить жилищно-быто
вые условия рыбаков в по
селках , и на местах промыс
ла. В текущей пятилетке 
предстоит построить Колпа- 
шевское профтехучилище с 
общежитием на 200 мест, 
школу-интернат для наро
дов Севера, Дом культуры в 
Каргаеке, обеспечить жилы
ми, брандвахтами все стреж- 
пески.

На строительство произ
водственных, социально- 
культурных и жилых объек
тов в этой пятилетке запла
нировано 8 миллионов руб
лей, что в 2,5 раза больше, 
чем в прошлую пятилетку.

Наши коллективы долж
ны добиться и соответст
вующей отдачи от тех 
средств, которые выделяет 
государство. Высокая про
изводительность труда, от

личное качество, широкий 
ассортимент продукции, до
срочное выполнение планов 
и обязательств — вот до
стойный ответ работников 
рыбной промышленности на 
заботу партии и правитель
ства.

Количественный рост на
ших предприятий будет со
четаться с качественным ро
стом. Погрузочно-разгрузоч
ные работы, например, на 
таких крупных рыбных 
пунктах, как Назинский, 
Ново-Никольский, 'Карга- 
сокский, .Парабельский, 
нужно максимально механи
зировать. Перед Александ
ровским комбинатом стоит 

одна из важнейших задач— 
переход на выпуск консер
вов в цельнотянутой банке. 
Томскому заводу следует 
быстро освоить в новом це
хе выпуск кулинарных рыб
ных изделий. Обновится и 
пополнится рыболовный, 
рыбообрабатывающий и 
транспортный флот. Все эти 
технические перемены дол
жны повысить производи
тельность труда и улучшить 
качество продукции.

Александровский рыбо
комбинат — инициатор про
должения предсъездовской 
трудовой вахты до конца 
года. Коллективы других 
предприятий поддержали 
этот почин. Полугодовой 
план реализации продукции 
выполнен на 116 процентов. 
По сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года реализация продукции 
возросла больше чем на 1 
миллион рублей, или на 31 
процент. По некоторым по

казателям предприятия тре
пета уже выполнили свои го
довые социалистические 
обязательства, и они пере
смотрены в сторону увели
чения.

С первых дней новой пя
тилетки образцы ударного 
труда показывают мастер 
Колпашевского комбината 
К. С. Глебов, награжденный 
недавно орденом Ленина, и 
рыбак Каргасокского заво
да С. И. Соломаха, награж
денный орденом Октябрь
ской Революции. За прошед
шую пятилетку орден Тру
дового Красного Знамени по
лучили бригадир Александ
ровского комбината А. Ф. 
Волков, мастер Тымского 
рыбопункта А. И. Грушев
ский, рыбак Каргасокского 
завода М. Н. Перемитин, 
плотник Колпашевской су

доверфи Н. Л. Соснин. Ор
денами и медалями награж
дены и многие другие работ
ники рыбной промышленно
сти нашей области. Они 
и сейчас в первых рядах со
ревнующихся за досрочное 
выполнение заданий новой 

пятилетки.
На всех участках произ

водства есть свои передови
ки, кадровые рабочие, бри
гадиры, мастера, инженеры, 
на которых идет равнение 
в соревновании. На пред
приятиях рыбной промыш

ленности никто не сомне
вается в том, что Директи
вы партии будут выполне
ны.

М. ФРОЛОВ,
управляющий Томским 

рыбопромышленным 
трестом.
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КРАСНОЗНАМЕННЫЙ ТИХООКЕАНСКИЙ ФЛОТ
ЭКИПАЖ БОЛЬШОГО ПРОТИВОЛОДОЧНОГО 

КОРАБЛЯ «ВЛАДИВОСТОК» УЗАМИ ДРУЖБЫ СВЯ
ЗАН С ГОРОДОМ, ИМЯ КОТОРОГО ОН НОСИТ. ГО
РОДСКОЙ ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВРУЧИЛ 
«ВЛАДИВОСТОКУ» КЛЮЧИ И ГЕРБ ГОРОДА, ПРИ
НЯЛ РЕШЕНИЕ, ЧТО ЮНЦШИ ПРИЗЫВНЫХ ВОЗ
РАСТОВ БУДУТ СЛУЖИТЬ НА КОРАБЛЕ.

НА СНИМКЕ: КОМАНДИР ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ 
«ВЛАДИВОСТОКА» И. И. КОВАЛЕНКО ПРОВОДИТ 
ЗАНЯТИЯ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ.
\  Фото Ю. Муравина. (Фотохроника ТАСС).

МОЛОДЫЕ
НЕ О С Т Ш С Я  В ДОЛГУ

Проблема обеспечения се
ла кадрами сейчас целиком 
зависит от того, насколько 
сельская молодежь сумеет 
осознать свою ответст
венность за судьбы род
ного села. Ведь как сказал 
Л. И,: Брежнев в своем до
кладе на октябрьском 
(1968 года) Пленуме ЦК 
КПСС: «Молодежь, ов
ладевшая основами науки, с 
ее кипучей энергией и лю
бовью к знанию, отзывчиво
стью на все новое — это 
будущее нашего села».

• Можно привести .немало, 
примеров самоотверженного 
труда молодых людей в кол
хозах и совхозах нашей об
ласти. Ежегодно сотни юно
шей и девушек садятся за 
рычаги тракторов, на авто
машины.

Любое звено механизато
ров сейчас наполовину состо
ит из молодых ребят, начина
ющих свою трудовую дорогу. 
Но, несмотря, на активное 
участие молодежи в сельско
хозяйственном производст
ве, экономическое и соци
альное развитие многих хо
зяйств сдерживается нехват
кой рабочей силы, в особен
ности квалифицированных 
кадров. В колхозах и совхо
зах области не хватает в на
стоящее время около двух 
тысяч трактористов, более 
ста зоотехников, двухсот ин- 
женеров-механиков.

К&к показывает опыт мно
гих областей, краев, и рес
публик Российской Федера
ции, молодежь охотнее’ ос
тается на селе там, где ди
рекция совхоза, правление 
колхоза, партийная органи
зация вдумчиво работают с 
подрастающим поколением, 

тесно связаны со школами.
В нашей области положи

тельный опыт организации 
производственных бригад на
коплен в Гусевской средней, 
школе Шегарского района. 
Директор школы Аркадий 
Иванович Худяков понима
ет, что профессиональная 
ориентация учащихся край
не необходима и может 
стать основой закрепления 
молодежи в‘ селЬскохозяйст- 
венном производстве. Сред
няя школа тесно связана с 
парткомом и правлением 
колхоза «Рассвет». Руково
дители и специалисты кол
хоза регулярно ■■ проводят 
уроки в классах, рассказы
вают о перспективах сель
скохозяйственного произ
водства и о заботах сего
дняшнего дня.

В школе создана учениче- • 
ская производственная 
бригада из 85 человек. Прав
ление выделило для брига
ды земельный участок пло
щадью 30 гектаров, где вы
ращиваются картофель, тур
непс, овощи. В 1970 году с 
20 гектаров участка, заня

того картофелем, получено 
по 115 центнеров клубней. 
Изучают в школе трактор 
130 учащихся 8—10-х клас

сов. 37 десятиклассников 
сдадут нынче экзамены на 
права тракториста. Свыше 
40 девятиклассников будут 
летом осваивать практиче
ское вождение трактора. Де
сять учащихся изучают ав
томашину факультативно.

В результате работы, 
проведенной в 1970 году 
школой совместно с руково
дителями и специалистами 
колхоза, половина , выпуск
ников средней школы оста
лась работать в родном кол
хозе. К Осени 1971 года за
кончится строительство 
учебных мастерскйх; каби

нетов механизации, домо
водства, что позволит зна
чительно расширить учеб
ную базу и улучшить про
изводственное обучение.

Чтобы девушка или юно
ша остались в родном селе, 
нужно создавать хорошие 
культурно-бытовые условия.

Изучая причины мигра
ции сельской молодежи, мы 
пришли к убеждению, что 
юношей и девушек привле
кают не столько заработки, 
сколько ■ интересная профес
сия. Крупные механизиро
ванные комплексы, строя
щиеся в ряде районов обла
сти, все расширяющаяся ме
ханизация на фермах, с 
каждым годом усложняю
щаяся техника, нужды 
строек села требуют ква
лифицированных специали
стов. В планах социального 
развития сел на новую пяти
летку предусмотрено обуче
ние таким специальностям, 
как мастер машинного дое
ния, оператор счетно-вычис
лительной установки, поточ
ной линии, диспетчеры ра
диорелейной связи, газоопе- 
ратор, архитектор. Имея та
кую перспективу, выпускни
ки средних школ охотно ос
танутся работать дома, а от
служившие свой срок солда
ты вернутся в родное село.

Демобилизованные солда
ты наряду с выпускниками 
школ как раз и являются ос
новным источником попол
нения колхозов и совхозов 
квалифицированными кад
рами. Понимая это, руково
дители многих хозяйств ста
раются заинтересовать до
призывников и вернувшихся 
из армии воинов. Так посту
пают в правлениях, партий
ных и комсомольских орга
низациях ряда колхозов Зы
рянского района, колхоза 
имени 50-летия ' Великого 
Октября Шегарского райо
на, совхозов Бакчарского и 
Кожевниковского районов. 
На торжественных проводах 
ребятам вручают памятные 
подарки, их благодарят за 
работу. Во время службы

руководители хозяйств, пар
тийные и комсомольские ор
ганизации информируют 
воинов о текущих хозяйст
венных делах, посылают 
праздничные поздравления, 
заботятся о семьях.

Много демобилизованных 
воинов возвращается в Зы
рянский район. В колхозе 
имени Фрунзе им выдают 
100 рублей безвозвратного 
пособия, создают условия 
на работе, выделяют но
вую технику. В 1970 
году все . демобилизован
ные вернулись родной 
колхоз-' и хорошо трудятся. 
Сергей Володин и Виктор 
Лебедевич — шоферами,. 
Василий Спицын — тракто
ристом. Все хорошо зараба
тывают. Правление выде
ляет молодоженам отделы 
ные квартиры.

С большим вниманием от
носятся к демобилизован
ным роинам в совхозе имени 
XXI съезда Кожевников
ского района. Вернувшимся 
в село, кроме 100-рублево
го пособия, выделяют 2 
центнера пшеницы. Желаю
щих направляют на курсы 
механизаторов, где выпла
чивается стипендия (84 руб
ля в месяц). Выпускникам 
курсов дают лучшую техни
ку, заботятся о создании 
хороших бытовых усло
вий. - Передовым трактори
стом стал Степан Борисов, 
учится на мастера-наладчи
ка Сергей Литвинов,, меха
ником по трудоемким про
цессам назначен Александр 
Колкин.

Однако в ряде колхозов и 
совхозов вопросами трудо
устройства демобилизован
ных занимаются слабо. В 
результате село теряет сот
ни трудоспособных людей. 
Анализ за ряд лет показал, 
что учащиеся, окончившие 
8 —10 классов, не поступив 
в институты ш техникумы, 
идут в городские профтех
училища. Городские школы 
профтехобразования в 1969 
—1970 годах на 70 процен
тов комплектовались за счет 
сельской молодежи. В то же 
время горожане поступали 
на заводы, не проходя обу
чения. Целесообразнее обу
чать сельскую молодежь в 
городских профтехучили

щах специальностям, нуж
ным селу, и направлять туда 
работать. Нужно также ши
ре использовать возможно
сти обучения в сельских 
профтехучилищах.

Молодежь остается там, 
где о ней проявляют насто
ящую, партийную заботу. 
А в долгу молодые не оста
нутся.

К. АБУШАЕВ,
заведующий отделом

по использованию тру
довых ресурсов облис

полкома.

ЛЕСПРОМХОЗ ВЫПУСКАЕТ...ДОРОГУ
Метод работников Ореховского леспромхоза Первомай

ского района могут применить у себя и другие лесозаго
товители. Здесь налажено изготовление переносных до
рожных щитов для лесовозных дорог. Намного улучши
лись подъездные пути к лесосекам, увеличилась скорость 
транспорта. Теперь тяжелым лесовозам не опасны ни 
ливни, ни болота. Новое покрытие удобно тем, что его 
можнй переносить в другое ме|:то й укладывать по трас
се. В леспромхозе уже действует более двух километров 
такого пути. . /

Д. ОЛЕГОВА.

АКАДЕМИИ 
НАУК СССР- 
МЕЖДУ- 
НАРОДНАЯ 
ПРЕМИЯ

Полет автоматической 
станции «Луна-16», до
ставившей на Землю об
разцы лунного грунта, 
продемонстрировал высо
кий уровень развития со
ветской науки, техники и 
космонавтики.

За этот ^ уникальный 
эксперимент Академии 
наук СССР в нынешнем 
году присуждена Между
народная премия имени 
Галабера (французского 
общественного деятеля). 
Эта премия присуждает
ся с 1957 года за выдаю
щиеся достижения в ос
воении космического про
странства.

9 июля в президиуме 
Академии наук СССР го
сти из Франции А. Тала- 
бер и профессор Ж. Ша
рон передали эту награду 
президенту АН СССР 
М. В. Келдышу.

(ТАСС).

П Р О Б Л Е М Ы
ОХОТНИЧЬЕЙ ТРОПЫ

Ударница коммунистиче
ского труда эмалнровщица 
второго цеха завода «Эмаль- 
провод» Людмила Попова— 
одна из передовых. Встав 
на трудовую вахту за до
срочное выполнение плана 
первого года пятилетки, она 
ежедневно перевыполняет 
сменные задания в полтора 
— два раза.

Фото В. Ефименко.

В ТОРОЙ РАЗ собра
лись в Томске охотни

ки и звероводы. Из отда
ленных промхозов, загот
контор и охотничьих хо
зяйств съехались они, что
бы подвести итоги своего 
труда за пятилетие, про- 
шедшее со дня первого сле
та, наметить перспективы, 
обсудить недостатки и про
счеты, поделиться опытом.
' В зале облпотребсоюза 
собрались старейшие охот
ники-промысловики и зве
роводы области: В. Н. Кос
тин, Н. П. Ларионов,' А. В. 
Плетнев, А'. А._ Шарыпов,
С. С. Соболев и другие.

— Неисчерпаемы лесные 
богатства нашей области,—1 
сказал в своем докладе за
меститель председателя 
правления облпотребсоюза 
В. Б. Войцеховский. — Мы 
добываем 22 вида промыс
ловых зверей: белку, ко
лонка, соболя, горностая, 
ондатру... Томские леса — 
настоящая кладовая полез- 
ных_ растений, ягод, орехов, 
грибов, ценных лекарствен
ных трав. Спрос на «мяг
кое золото» растет и внут
ри страны, и на междуна
родном рынке. Поэтому, 
подчеркнул докладчик, до
быча и заготовка пушнины 
— важное народнохозяй
ственное дело.

Томским промысловикам 
можно вроде бы гордиться 
«результатами своей работы. 
Пятилетний план заготовок 
пушнины перевыполнен на 
один миллион рублей. От
дельные хозяйства — Кол- 
иашевское, Васюганское, 
Верхнекетское — добились 
особенно высоких результа
тов. План по сдаче беличь
их шкурок перекрыт в два 
раза, заячьих — в три, се
ребристо-черных лисиц — в 
полтора раза. Однако вы
полнялись планы большей 
частью за счет клеточного 
звероводства, а промысел 
диких пушных зверей со1- 
кратился. Охотники-про
мысловики уменьшили сда
чу шкурок примерно на 30 
процентов.

Почему это происходит?

Руководители зверохо- 
зяйств, охотоведы нередко 
скрывают истинные причи
ны снижения урожайности 
охотничьей нивы, отговари
ваясь. плохим приростом по
головья зверей, слабой кор
мовой базой.^ Но спросите 
охотников, выполняющих 
ежегодно по три-четыре пла
на: так ли это? Единодушное 
мнение охотников, подтверж
денное тщательной провер
кой, говорит о том, что за 
колонками пошатнувшихся 
цифр стоит неудовлетвори
тельная организационная 
работа. Штат охотников- 
профессионалов не уком
плектован. Мало привлека
ются любители. Рабочие 
задания не контролируют
ся. Плохо с оборудованием 
охотничьих баз, избушек. 
Не хватает Элементарных 
предметов быта. Транспорт, 
вместо того чтобы обслу
живать промысловиков, 
часто уходит «налево» или 
используется не по назна
чению. Все эти «мелочи» 
оборачиваются непроизво
дительным трудом, потерей 
сил и драгоценного промыс
лового времени. 1

Охотничий сезон начина
ется не с открытия охоты, 
а задолго до нее! Эта 
мысль отчетливо звучала и 
в докладе, и во многих вы
ступлениях. Интересным 
было, выступление охотника 
Тымского зверопромхоза 
М. М. Панова (из Каргасок
ского района). Двадцать 
трудовых лет отдал он тай
ге. Задания по всем пока
зателям всегда выполнял и 
перевыполнял.

— Но как бывает порой 
трудно нам, охотникам, —• 
сказал М. М. Панов. — 
Ведь промысловик уходит в 
гяухую тайгу не на день, не 
на неделю, а на несколько 
месяцев. Вот здесь-то и на
чинают сказываться все эти 
пресловутые «мелочи».

Нет транспорта — везде
хода, вертолета, моторной 
лодки — и приходится дня
ми сидеть- на месте с добы
чей. Громоздки И неудобны 
капканы, нет спецодежды. 
Не меньше, чем лесникам, 
пожарникам, пригодилась

бы охотнику и рация, В ре
зультате промысловик ино
гда настолько переходит на 
«натуральное хозяйство», 
что вынужден сам клепать 
пули. Всех этих проблем 
могло и не быть, если бы 
руководители хозяйств, баз, 
складов позаботились о 
своевременной доставке 
охотникам всего необходи

мого.

НЕ СЕКРЕТ, что еще 
существует так назы

ваемый «черный рынок». 
Через него просачивается 
на сторону большое коли
чество ценных мехов, нано
сится ущерб доходам госу
дарства. Спрос на «пуши
стое золото» рождает и 
предложение. Нехваткой 
меховых товаров пользуют
ся спекулянты, браконьеры 
(среди них есть, к сожале
нию, и профессиональные 
охотники!), скупающие 
шкурки и продающие их по
том из-под полы. Об этом 
с горечью говорил на сле
те директор Усть-Чижап- 
ского коопзверопромхоза
С. Соболев.

Почему снизились заго
товки «дикой» пушнины? 
Почему год-два назад поч
ти каждый соболятник сда
вал до двухсот зверьков, а 
сейчас едва набирается 
20—30? Ведь промысловые 
запасы соболя не снижают
ся, они — стабильны. Но 
промысловику подчас вы
годней продать добычу ча
стникам, чем сдать ее на 
приемный пункт. Вот и 
идут «налево» шкурки со
боля, ондатры, колонка... 
Значит, надо усиливать ма- 

' термальную заинтересован
ность охотников. Не поме
шают и плакаты о борьбе с 
браконьерами. Бороться с 
браконьерством нужно
всем, активно и напористо. 
Ведь в основном из-за хищ
нического отлова ондатры 
сейчас временно прекраще
на охота на нее.

— Особо надо спраши
вать за качество клеточной 
пушнины, — сказал стар
ший инспектор областной 
инспекции сельхозпродук
тов Н, И. Поцелуев. — 
Можно быстро испортить

шкурку лисы, на выращи
вание которой потрачен це
лый год. Так нередко слу
чается на Каргасокской, 
Колпашевской зверофер
мах, Здесь обработка шку
рок ведется в неприспособ
ленных помещениях, почти 
без необходимых инстру
ментов, дедовскими спосо
бами. В итоге — 12,6 про
цента брака только в од
ной партии клеточной пуш
нины...

МОГУТ спросить: зна
чит, в современном 

охотничьем хозяйстве боль
ше темных, чем светлых пя
тен?

Трудности томские охот
ники и звероводы не скры
вают. Разговор, возникший 
на слете, оказался очень 
полезным и своевременным. 
Участники слета поднимали 
с его трибуны такие ост
рые проблемы, как снабже
ние охотников транспор
том, инвентарем, улучше
ние качества шкурок; опла
та сдаваемой продукции, не
обходимость пересмотреть 
заготовительные стандарты 
и прейскуранты на соболя, 
упростить оценку его качест
ва. Об этом, в частности, 
говорил Г. В. Кузнецов, 
научный сотрудник Новоси
бирского филиала Всесоюз
ного института охотничьего 
хозяйства и звероводства. 
Жгучими вопросами до сих 
пор остаются такие, как 
привлечение молодых кад
ров, связь с охотниками-лю- 
бителями, сбор дикорасту
щих трав...

Общую мысль выступав
ших выразил в заключи
тельном слове В. Б. Войце
ховский. Если взяться з а : 
дело сообща, подчеркнул 
он, можно многого добить
ся. Труд охотника ничем не 
проще труда того же гео
лога или лесника. И подхо
дить к нему надо также 
серьезно, не отмахиваясь 
директивной бумажкой. 
Тогда страна получит боль
ше пушнины.

Участники слета приняли 
обращение к охотникам- 
промысловикам, охотникам- 
любителям и звероводам 
области.

Е. ДОБРОВОЛЬСКАЯ.
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с о о б щ е н и я  и з  з а
НОВОЕ
В ПРАВИЛАХ 
ДВИЖЕНИЯ

Приказом Министерства 
внутренних дел СССР вне
сено еще одно изменение в 
действующие Правила дви
жения по улицам городов, 
населенных пунктов и доро
гам СССР. Это сделано в 
соответствии с Основами 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
•о здравоохранении.

..Раньше, согласно статье 
20, водитель автомототран
спорта был обязан подво
зить медицинских работни
ков, следующих для оказа
ния медицинской помощи', 
лишь в ’попутном направле
нии, а также представлять 
транспорт для доставки в 
лечебные учреждения лиц, 
.нуждающихся в безотлага
тельной помощи.

В новой редакции статья 
20 предоставляет более ши
рокие права медицинским 
работникам. Теперь води
тель обязан останавливать
ся по их сигналам и предо
ставлять бесплатно машину, 
принадлежащую государст
венной, кооперативной и об
щественной организации 
или индивидуальному вла
дельцу (за исключением 
специальных), врачам и 
среднему медицинскому
персоналу в случаях, угро
жающих жизни больного 
(для проезда к нему или 
транспортировки его в бли
жайшее лечебноШрофилак- 
тическое учреждение).

Медицинский работник 
должен выдать водителю та
лон установленного образ
ца.

Такое положение улуч
шит медицинское обслужи
вание. Особенно это отно
сится к сельской местности, 
где нет специальной службы 
«скорой помощи».

Д. МАКСИМОВ,
зам. начальника ГАИ 

УВД Томского облис- 
, полкома.

:11 июля 1971 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Б у д е т  л и  
вода чистой?

В Томске с каждым годом 
все более повышается роль 
подземного водоснабжения. 
К имеющимся в городе 200 
скважинам ежегодно добав
ляется нескольно десятков 
новых. Уже сейчас, по са
мым скромным подсчетам, 
пробуренные в Томске 
скважины смогли бы обеспе
чить половину города чи
стой подземной водой. Но 
бессистемность их располо
жения и эксплуатации, ве
домственная принадлеж
ность мешают этому. Часто 
запасы подземных вод ис
пользуются на хозяйствен
ные нужды.

В ближайшие годы наме
чается строительство под
земного водозабора на ле
вом берегу Томи. Широкое
использование подземных 

вод обязывает органы геоло
гического контроля, отдел 
мелиорации и водного хо
зяйства Томского облиспол
кома и Обь-Иртышскую 
бассейновую инспекцию 
строго следить за использо
ванием ресурсов подземных 
вод, охранять их от исто
щения и загрязнения.

В городе есть участки, 
где подземные воды, исполь
зуемые для водоснабжения, 
систематически загрязняют
ся. Шпалопропиточный за
вод уже несколько лет сбра
сывает промышленные сто
ки, содержащие фенолы и 
нефтепродукты, в озеро, 
расположенное на его терри
тории. Вода озера представ
ляет концентрат вредных 
примесей. Потому и грунто
вые воды галечниковых от
ложений, питающие озера 
поймы Томи, на этом участ
ке загрязнены фенолами. 
Залегающий на глубине от 
18 до 80 метров водонос
ный горизонт отложений, 
используемый для водоснаб
жения Черемошников, изо
лирован от грунтовых вод 
маломощным слоем глин и 
суглинков. Анализы воды 
из этого водоносного гори
зонта на вредные примеси, 
показали содержание фено
ла, "во много раз превышаю
щее допустимую норму. 
Большое количество вред
ных осадков, накопленных 
за десятки лет в озере, 
связь поверхностных вод с

грунтовыми и напорными 
создают опасность дальней
шего загрязнения основного 
водоносного горизонта на 
этом участке.

Руководители шпалопро- 
пнточного завода который 
год пытаются наладить био
химическую очистку про
мышленных стоков, но безу
спешно.

Госконтроль запретил бу
рение скважин для воды -на 
этом участке во избежание 
интенсивного притока в по
лезный горизонт загрязнен
ных грунтовых вод, ведутся 
наблюдения за изменением 
содержания вредных при
месей.

Аналогичные гидрогеоло
гические условия имеет ле
вобережье Томи в районе 
будущего подземного водо
забора. Грунтовые воды 
здесь связаны с напорными, 
причем наиболее значитель
на эта связь вблизи Томи. 
Есть участки местного ин- 
фильтрационного питания, 
особенно на так называемой 
«боровой террасе», а грун
товый поток направлен в 
сторону Томи. Это должно 
быть учтено при строитель
стве нефтехимического ком
плекса на левом берегу То
ми, сопутствующих ему очи
стных сооружений и канали
зационных коллекторов.

Видимо, очистные соору
жения целесообразно, пере
нести на северо-запад за . ли
нию подземного водоразде
ла водонасосного горизонта. 
Канализационные же кол
лекторы должны проходить 
в стороне от участка водоза
бора, даже если это приве
дет к удорожанию строи
тельства.
‘Внимательное отношение 

к охране подземных вод, 
ликвидация очага их за
грязнения в районе шпало
пропиточного завода — де
ло не только контролирую
щих организаций, но и пар
тийных, советских органов, 
проектировщиков и строи
телей, дело всех томичей.

В. АФОНИН, 
начальник Томской гид

рогеологической станции.’ 
П. УДОДОВ, 

профессор, руководи
тель научно-проблемной 

лаборатория ТПИ.

«Морской дворник»
ХАБАРОВСК. На Север

ном судоремонтном заводе 
в Советской гавани пост-, 
ровно необычное судно — 
так называемый «Морской 
дворник». Во Владивосток
ском порту оно начало очи
стку акватории бухты «Зо

лотой Рог».
Корабелы Советской га

вани заложили серию судов, 
предназначенных для убор
ки с воды нефти и мусора. 
«Морские дворники» будут 
работать в крупных портах 
Дальнего Востока.

ВОЛНЕНИЯ В ЛОНДОНДЕРРИ
ЛОНДОН, 9 июля. Корр. 

ТАСС В. Никитин переда
ет:

Во второй половине дня 
вчера в католических райо
нах города Лондондерри 
(Северная Ирландия) вновь 
произошли столкновения 
между населением и ан
глийскими войсками. По 
сообщению агентства Пресс 
Ассошиэйшн, солдаты от
крыли огонь по демонст
рантам, протестовавшим 
против убийства англий
ским солдатом одного из 
жителей этого района.

Против демонстрантов 
брошены бронемашины «са
рацин», в ход пущены гра
наты со слезоточивым га
зом «си-эс» и так называе
мые «резиновые пули». В 
ответ в английских солдат 
летят булыжники и само
дельные бомбы, начиненные 
гвоздями.

Этот второй по величине 
город Северной Ирландии 
наиболее полно отражает 
все беды и трудности стра

ны — безработицу, жилищ
ный кризис, искусственный 
раздел юнионистскими вла
стями населения на,два ла
геря: протестантов и католи-- 
ков. Кстати, по уровню без
работицы — 15 процентов 
от числа трудоспособного 
населения — Лондондерри 
уже давно занимает первое 
место в Западной Европе.

В’ этой связи не удиви
тельно, что именно этот го
род стал эпицентром оль
стерского кризиса во время 
массовых выступлений на
селения против безработи
цы, за гражданские и демо
кратические права летом 
1969 года. С тех пор в го
роде постоянно находятся 
английские войска.

Сделав ставку на подав
ление выступлений северо- 
ирландского населения си
лой, английское правитель
ство практически не при
нимает никаких мер для ре
шения подлинных проблем 
страны, порожденных поли
тикой британского империа
лизма. I

Реваншистское 
сборище в Мюнхене

БОНН, 9 июля. (ТАСС). 
Столица Баварии Мюнхен 
— город, где летом буду
щего года состоятся олим
пийские игры, в эти дни стал 
местом крупнейшего реван
шистского сборища — «сле
та» •« Силезского землячест
ва». Туда со всех концов 
ФРГ съезжаются тысячи 
членов и сторонников этой 
организации, вожаки кото
рой ныне ведут активную 
пропаганду против догово
ров, заключенных ФРГ с 
Советским Союзом и Поль
шей, требуют восстановле
ния «германских границ 
1937 года», выступают про
тив признания теперешнего 
территориального статус- 
кво в Европе, являющего
ся результатом победы, наро
дов над гитлеровской Герма
нией.

Уже состоялись первые 
мероприятия «слета», на ко
торых в качестве «почетных 
гостей» присутствовали ми

нистры баварского земель
ного правительства.

Власти Баварии, прави
тельство которой сформиро
вано из представителей ре
акционной штраусовской пар
тии ХСС, оказывают откро
венную поддержку провока
ционной демонстрации, Как 
отмечает печать, они предо
ставили «на проведение 
слета» сумму в 35 тысяч 
марок.

В то же время это сбори
ще, глубоко враждебное ин
тересам разрядки и безо
пасности; вызывает проте
сты западногерманских де
мократов. Организация Гер
манской коммунистической 
партии, профсоюзные орга
низации и молодежные сою
зы, антифашистское объеди
нение лиц, преследовавших
ся при нацизме, потребовали 
запрета «слета», отметив, 
что он не только «наносит 
ущерб разрядке и миру, но 
и полностью противоречит 
духу олимпийских игр»,

Правительство Никсона 
принимало немало мер, что
бы заставить органы печати 
США прекратить публика
цию сверхсекретной хрони
ки преступлений, насилия и 
провокаций, составленной в 
стенах Пентагона. «Гряз
ная» война во Вьетнаме про
должается, и те, кто рас
пространил кровавую агрес
сию на Лаос и Камбоджу, 
продолжают изворачиваться, 
лицемерить и лгать.

А почему, собственно, пе
реполошились официаль
ные круги Вашингтона? Раз
ве мировая общественность 
верила разговорам о том, 
что «США находятся во 
Вьетнаме для защиты сво
боды и демократии», разве 
не было бомбардировок без
защитных городов и сел, де
тей, сгоревших в напалме, 
шариковых и фосфорных 
бомб, «обработки» ядами 
всего живого, наконец, тра
гедии Сонгми?..

Опубликованные выдерж
ки из доклада Пентагона 
лишь документально под
твердили двуличие и сте
пень вины правящей вер
хушки США, спланировав
шей и ^развязавшей агрес
сию против народов Индо
китая. Не случайно разда
ются голоса, предлагающие 
поставить доклад Пентагона 
на одну полку с материала
ми Нюрнбергского процес
са. ,

Бессилие агрессоров неиз
бежно привело их к полити
ке геноцида на захваченных 
территориях, к гитлеров
ским методам «выжженной 
земли».

Международная комиссия 
по расследованию преступ
лений американских импе
риалистов в Индокитае со
брала и зафиксировала но
вые факты злодеяний, тво
римых агрессорами. Вот 
еще фотодокументы. Их так
же можно приобщить к ма
териалам комиссии. Три фо
тографии справа относятся 
к Вьетнаму. На самой ниж
ней фотографии — военная 
база «Гладиатор».

На снимках слева; 
вверху— президент Никсон 
объявляет о вторжении 
войск” США в Камбоджу: 
внизу —. захват карателя
ми -камбоджийского города 
Саанг.

(Фотохроника ТАСС).

ЗЕМ ЛЕТРЯСЕНИЕ В ЧИЛИ
САНТЬЯГО, 9 июля. 

(ТАСС). По предваритель
ным данным, более 30 че
ловек погибло и около 100 
ранено в Чили в результате 
сильного землетрясения, 
которое произошло вчера

поздно вечером в централь
ных районах страны, сооб
щил министр внутренних 
дел Чили Хосе Тоа, высту
пая по радио и телевиде
нию.

Точное число пострадав

ших .пока неизвестно, так 
как связь с некоторыми 
районами страны прервана.

По данным сейсмологиче
ского института в Сантьяго, 
эпицентр землетрясения, си
ла которого равна 12 бал
лам, находится в районе 
города Ильяпель (Чили), 
где разрушено более 30 
процентов строений.

ПРЕСТУПЛЕНИЯ

ИМПЕРИАЛИСТОВ

Ценная инициатива
БЕРЛИН, 9 июля. 

(ТАСС). Президиум Нацио
нального совета Националь
ного ■ фронта выразил пол
ную поддержку предложе
ний Временного революци
онного правительства Рес
публики Южный Вьетнам 
по урегулированию кон
фликта в Индокитае.

Эти предложения, гово
рится в опубликованном 
здесь заявлении, представля
ют собой новую важную 
Инициативу в деле обеспече
ния мира, которая исходит 
из реального положения в 
Южном Вьетнаме, а также 
целиком и полностью отве
чает принципам междуна
родного права. Эта инициа
тива подтверждает добрую 
волю, гуманность и готов
ность Временного револю
ционного правительства 
РЮВ к достижению взаимо
понимания.

Осуществление предложе
ний, вновь указывающих 
США реальный выход из 
тупика, могло бы привести 
к преодолению застоя на 
переговорах по Вьетнаму в 
Париже, к прекращению 
агрессивной войны и спра
ведливому решению про
блемы Южного Вьетнама.

В заявлении подчерки
вается, что население ГДР 
вместе с вьетнамским наро
дом требует от правитель
ства США немедленного 
прекращения агрессивной 
войны в Индокитае, отказа 
от т. -н. «политики вьетна- 
мизации», установления 
окончательного срока полно
го и безоговорочного выво
да американских войск и 
войск сателлитов с терри
тории Южного Вьетнама и 
прекращения поддержки ре
акционного сайгонского ре
жима». - -

РАСШИРЯЮТ ВОЕННЫЙ КОНФЛИКТ
ВАШИНГТОН, 9 июля. 

Корр. ТАСС Б. Ярочевский 
передает:

Информационные агент
ства передают из Сайгона, 
что' южновьетнамские вой
ска при американской под
держке вновь вторглись на 
территорию Камбоджи.

В этой вылазке участву
ют полторы тысячи марионе
точных солдат и более 40 
американских вертолетов, 
говорится в сообщении 
агентства АП. Еще полторы 
тысячи • южновьетнамских 
войск действуют в Камбод
же в районе города Свайри- 
енг.

Американские стратеги
ческие бомбардировщики

возобновили массированные 
налеты в районе демилита
ризованной зоны, разделяю
щей Южный Вьетнам и 
ДРВ.

Эти сообщения последо
вали за вчерашним призна
нием представителя госу
дарственного департамента 
Ч. Брэя о том, что Соеди
ненные Штаты оказывают 
разностороннюю военную 
поддержку наемным силам, 
действующим в северных 
провинциях Лаоса в районе 
Долины Кувшинов. Брэй не 
отрицал, что в этих опера
циях, оплачиваемых и руко
водимых ЦРУ, принимают 
участие американские «со
ветники».

Некоторые политические 
обозреватели расценивают 
эти факты как начало новой 
военной кампании, подоб
ной той; которая была пред
принята в мае-июне прош
лого года. ’Подтверждением 
тому может служить кате
горический отказ Пентагона 
принять предложение сена
тора Саймннгтона ограни
чить американские военные 
расходы в Лаосе. Возглав
ляемая Саймингтоном под
комиссия вскрыла ряд фак
тов, свидетельствующих о 
широком участии США. в 
секретной войне против на
ционально - освободительных 
сил Лаоса.

Орган Коммунистической 
партии Колумбии ежене
дельная газета «Вое проле
тарка» («Рабочий голос») 
издается в Боготе с 1963 
года, раньше она выходила 
под названием «Вое де ла 
демократиа». Правительст
во, напуганное ростом ее 
влияния, закрыло газету. 
Однако через неделю она 
вышла под новым заголов
ком «Вое пролетариа». Сей. 
час каждую неделю 25-ты
сячный ее тираж расходит
ся среди рабочих, крестьян, 
интеллигенции. Газета «Вое 
пролетариа» отстаивает ин
тересы трудящихся, разо
блачает интриги правящего 
класса и международной ре
акции, выступает за разви
тие и укрепление друже
ских отношений с Совет
ским Союзом и другими со. 
циалистическими странами.

НА СЩ1МКЕ: студенты
покупают «Вое пролета
риа».

Фото Н. Уртминцева.
Фотохроника ТАСС.

АМЕРИКАНСКИХ

ш т ш

З А Я В Л Е Н И Е  
П О Л И Т Б Ю Р О  Ф К П

ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). 
Мирные предложения, вы
двинутые Временным рево
люционным правительством 
Республики Южный Вьет
нам и поддержанные ДРВ, 
— яркое свидетельство 
стремления к миру предста
вителей вьетнамского наро
да, подчеркивается в заяв
лении Политбюро ФКП, пу
бликуемом газетой «Юмани- 
те».

Эта новая инициатива, го
ворится далее: в заявлении, 
способна устранить прегра

ды на переговорах и вывести 
из тупика четырехсторон
нее совещание- по Вьетнаму.

«Французская коммуни
стическая партия поддержи
вает новые предложения 
ВРП. Она приветствует 
благоприятный прием, кото
рый они встретили во всем 
мире», — заявляет Полит
бюро ФКП. Оно призывает 
рабочий класс, сторонников 
мира, народ Франции уси
лить борьбу против агрес
сии американского империа
лизма в Индокитае.

ПОЛНАЯ п о д д е р ж к а
ХАНОЙ, 9 июля. (ТАСС). 

Лаосский народ и Патрио
тический фронт Лаоса пол
ностью поддерживают но
вые предложения из семи 
пунктов Временного рево
люционного правительства 
Республики Южный Вьет
нам, направленные на мир
ное урегулирование вьет
намской проблемы. Об этом 
говорится в заявлении ЦК

ПФЛ, переданном агентст
вом ВИА.

В заявлении выдвигает
ся требование, чтобы США 
прекратили агрессивную 
войну во Вьетнаме и уста
новили конечный срок вы
вода своих войск и войск
сателлитов из Южного
Вьетнама в 1971 году,
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О п е р а ц и о н н а я  
б а р о к а м е р ео

МОСКВА. В клинику Инсти
тута сердечно-сосудистой хи
рургии АМН СССР была до
ставлена маленькая пациентка 
— жительница Свердловской 
области Лена Ф. Диагноз был 
серьезным: врожденный по
рок сердца «синего типа» 
(транспозиция магистральных 
сосудов]. Делать операцию 
трехлетней девочке в таком 
состоянии не взялся бы и са
мый опытный хирург...

Но операция состоялась. 
Это стало возможным _ благо
даря интересной новинке, раз

работанной советскими спе
циалистами, — барокамере 
для сложных операций на 
сердце.

Барокамера, или бароопе
рационная — сложное инже
нерно-техническое сооруже
ние. Герметичный стальной 
цилиндр высотой 2,2 метра и 
длиной 6 метров позволя
ет хирургам делать операции 
при повышенном давлении — 
до трех атмосфер. При этом 
ткани организма больного на
сыщаются кислородом; опе
рации, связанные с отключе

нием сердца, проходят на
много легче и надежнее.

Операционная в барокаме
ре позволяет расширить объ
ем хирургической помощи в 
крайне тяжелых случаях сер
дечно-сосудистой патологии.

Первые операции в барока
мере проходили под руковод
ством известного советского 
хирурга профессора В. И. Бу
раковского.
. Сейчас исследователи новых 
способов борьбы с тяжелы
ми недугами успешно продол
жают работу.

НА СНИМКЕ: барокамера 
института сердечно-сосуди
стой хирургии.

Ф ото  и текст В. Созинова.
(Фотохроника ТА С С ).

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

ВОКРУГ РЫНКА
Наша газета уже писала 

о реконструкции площади 
имени Ленина в Томске и 
превращении ее в централь
ную площадь областного 
центра. Сейчас, когда уже 
развернулось строительст
во Дома Советов и вот-вот 
начнется закладка нового 
здания областного театра, 
томичи снова обращаются в 
редакцию с вопросами о 
том, чем вызвана необходи
мость реконструкции пло. 
щади и как будет органи
зована в городе торговля 
сельскохозяйственными про
дуктами в связи с закрыти
ем продуктового рынка. 
Наш корреспондент попро
сил ответить на эти вопро
сы председателя Томского 
горисполкома Г. М. Калабу.

— Мне уже приходи
лось отвечать на эти вопро
сы. Начнем по порядку. 
Сначала — о необходимо
сти перестройки городского 
центра. Этот центр истори
чески сложился больше 
двух столетий назад. И, ко
нечно, по своему архитек
турному облику и по функ- 
циональнбму назначению 
далек рт наших представле
ний о центре современного 
города.

О театре следует ска
зать особо. Томск — город 
высокой культуры, , город 
учащейся молодежи, ’ жадно 
тянущейся к искусству, го
род театралов и меломанов, 
конечно, давно заслуживал 
большего, чем одно старое 
театральное здание. Вот по
чему строительство совре
менного театра — большое 
событие в жизни томичей. 
Здание это будет строить
ся по специально разрабо
танному проекту, учитыва
ющему самые . последние 
достижения в области про
ектирования зрелищных 
предприятий и градострои
тельства. Оно украсит наш 
старинный город и в соче
тании с Домом Советов, вы
сотной гостиницей и рядом 
других общественных зда
ний создаст новый облик 
центра Томска — облик мо
нументальный и величест
венный. А преображённая 
площадь ИМе'Нй Ленина ста
нет местом проведения на
родных праздников и тор
жественных демонстраций.

Что же касается тепе
решнего здания театра, то 
оно будет 'реконструирова
но. Тот творческий коллек
тив, который станет хозяи
ном обновленного здания, и 
его зрители получат мак
симум возможных удобств.

' — А что же будет с тор
говлей сельхозпродуктами, 
с ' многочисленными промто
варными магазинами, рас
положенными на старом : 
рынке?

— Читателям вашей газеты, 
видимо, известно, что новый 
рынок —г. по современному 
типовому проекту ,— будет' 
построен в районе стыка 
улиц Карла Маркса и Вой
кова. Строит его управле
ние № 3 треста «Томск- 
промстрой». Редакции сле
дует, наверное, поинтересо
ваться у начальника этого 
треста тов. В. Елфимова и 
начальника Томского уп

равления строительства тов. 
А. Чеботаева, когда оци, 
наконец, всерьез развернут 
работы, первая очередь ко
торых — крытый двух
этажный рыночный павиль
он на 80 торговых мест — 
должна быть завершена в 
сентябре этого года. Дело 
в том, что продуктовый 
рынок в центре, в том чис
ле и торговые ряды, мы на 
днях окончательно закры
ваем, чтобы сносить их й 
начинать строительство те
атра, на которое в этом 
году отпущено 500.000 
рублей.

Пока, до завершения пер
вой очереди нового рынка, 
главная тяжесть в торгов
ле сельхозпродуктами ля
жет на «региональные» 
рынки в микрорайонах — 
и ныне существующие, 1 и 
открывающиеся вновь. Это 
— продуктовые рынки на 
углу проспекта Фрунзе и 
улицы Красноармейской, 
на Московском тракте, а 
также на ул. Дальне-Клю
чевской. Намечено постро
ить торговые ряды и раз
вернуть — главным обра
зом в вечернее время — 
торговлю сельхозпродукта
ми в жилом городке под
шипникового завода, в 
районе станции Томск-пер- 
вый. Промтоварные магази
ны и ларьки, которые рань
ше работали на централь
ном продуктовом рынке, 
будут рассредоточены по 
микрорайонам: Опытному
полю, четвертому жилмас
сиву, районам улицы Яков
лева и Белого озера. Что 
же касается мясных и мо
лочных рядов, то под них 
передается здание магази
на № 4, расположенного у 
моста через Ушайку.

После беседы с Геннади
ем Михайловичем наш 
корреспондент проехал по 
местам, где сейчас должна 
сосредоточиться торговля 
сельхозпродуктами. На так 
называемом «базарчике» 
по пр. Фрунзе и на Мос
ковском тракте действи
тельно i есть торговые ря
ды, причем на пр. Фрунзе 
они построены недавно. Но, 
к сожалению, там мало 
покупателей и еще меньше 

.пррдавцов. Что же касает
ся продуктового рынка в 
городке подшипниковцев, 
то картина здесь оказа
лась . следующей. Существо
вавшие крытые ряды сне
сены из-за постройки ново
го t жилоёо' дома. На проти
воположной' стороне улицы 
поставлены два колченогих 
стола,, за которыми торгу
ет , картофелем местная ого
родница. Впрочем, столы . 
придется убирать: как раз • 
по этому месту прокладыва
ет асфальтированную доро
гу железнодорожный тех
никум. Столы, как сообщил 
представитель подшипни
кового, завода, можно поста
вить и рядом. А крытый 
павильон построят не рань
ше, чем снесут гаражи. А 
их снесут... — словом, как 
в известной детской скайке.

Павильоны, которые дол
жен рассредоточить по мик
рорайонам горпромторг,. 
действительно, кое-где сто

ят. Но вырванные из при
вычного . комплекса, они 
производят такое жалкое 
впечатление, что вряд ли 
привлекут покупателей. Что 
же касается станции Томск- 
первый, то здесь пока им
провизированную организа
торскую работу провели 
несколько бабушек, сидя
щих со связками лука и ре
диски чуть ли не на самых 
трамвайных путйх. Не яс
но, когда здесь развернется 
запланированный рынок, да 
и где, собственно, его раз
вертывать?..

По совету Г. ,.М. Калабы, 
мы обратились к начальни
ку Томского управления 
строительства А. А. Чебота- 
еву и попросили его расска
зать, когда всерьез начнет
ся строительство первого 
рыночного павильона, а за
одно — и театра. В своих 
авансах А. А„ Чеботаев был 
весьма сдержан:

~  Я слышал, — ответил 
Анатолий Андреевич, — 
что речь ведут о,сентябре, 
как о пусковом месяце на 
строительстве рыночного 
павильона. Надо быть реа
листами. Вряд ли мы закон
чим его строительство рань
ше конца года. Управление 
торговли задержало проект
ную документацию. А в по
следнее время выяснилась 
еще одна печальная вещь: 
размеры металлоконструк
ций,  ̂которые пришли на 
стройку, не везде совпада
ют со схемой уже заложен
ных фундаментов. Для пе
ределки проекта проектан
там — институту «Томск- 
грашданпроект» — нужно 
время. Сразу, как это- будет 
сделано, начнутся монтаж
ные работы и — парал
лельно с ними — оконча
тельная планировка терри
тории и асфальтирование. 
Объемы большие, давать не
реальные обещания неза
чем.

Что же касается театра, 
то к его строительству 
трест «Томскжилстрой» 
приступит сразу же, как бу
дут снесены ряды, А это 
снова зависит от областно
го управления торговли: 
оно должно перевести скла
ды во временные помеще
ния. Если же придется 
ждать окончания строитель
ства складской базы, то к 
ейосу рядов можно будет 
приступить не раньше вто
рой, половины августа.

Можно спорить о сроках, 
хотя сроки — , упрямая
вещь. Можно переклады
вать вину с одной организа
ции на другую. • Но , ясно 
одно. Надо прежде всего ор
ганизовать-дело, Хотя бы с 
теми же временными рын
ками. Самц: покупатели ту- , 
да не побегут, несмотря на 
все призывы. Д о продав
цах и говорить, нечего. Нуж
на . серьезная организатор
ская работа в пригородных 
селах. И нуЖно, • конечно,1 
построить , эти . рынки не: 
только на бумаге. Штабом 
этой организаторской рабо
ты, по нашему мнению, дол
жен стать горисполком,, от 

, которого томичи; ждут чет
кой работы в создавшихся: 
сложных условиях.’
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В Е Р Н И С А Ж  О Ф О Р М И Т Е Л Е Й
В Доме -политического 

просвещения обкома 
КПСС открыта выставка 
работ  ̂художников-офор- 
мителей, окончивших 
школу, созданную при 
Томском горкоме КПСС. 
Экспонируется 36 работ 
21 автора. Это — эски
зы оформления . интерье
ров, цехов, заводских

территорий, красных 
уголков, досок почета, 
стендов и т. д.

Обращают внимание 
работы художника И. Де
нисова с электролам
пового завода, выста
вившего девять ра
бот, Кроме эскизов на 
заводском материале, он
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предложил оформление 
сельского красного угол
ка. Интересный эскиз ин
терьера цеха показывает 
художник завода измери
тельной аппаратуры 
Н. Семенов. Т. Колов 
разработал эскиз стенда 
«Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь». Та
кой стенд может укра

сить улицу или площадь. 
Оригинально задуман
ные работы выставили 
А. Барабанов, А. Ники
форов, Е. Блинов, Р. Са- 
дыков, Ю. Ерешкин и 
другие.

Конечно, выставлен
ные работы далеко не рав
ноценны. Но все они' 
говорят, что школа ху-

дожников-оформителей— 
дело нужное и что пер
вые же годы ее работы 
принесли добрые плоды.

Приходите на выстав
ку. Она задумана как 
постоянно действующая 
и будет систематически 
пополняться.

Ю. РОМАНОВ.
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Т е а т р " ВСТРЕЧА С „АИДОЙ"
Нынешним летом Томск 

— старейший вузовский го
род Сибири—снова, с удо
вольствием принял гостей— 
коллектив государственного 
Бурятского ордена Ленина 
театра оперы и балета.

Я люблю оперу, стараюсь 
посещать почти все гаст
рольные спектакли. И, ко
нечно т е, не мог не пойти 
на «Аиду» Дж. Верди— : 
одну из самых - любимых 
опер.

При входе в театр поку
паю программу. Сразу обра
щаю ■ внимание на то, что 
каждая партия в спектакле 
обеспечивается тремя - пя
тью певцами. Уж одно это 
производит отрадное впечат
ление: значит, театр с боль
шой ответственностью отно
сится к постановке. Однако 
вместе с чувством празднич
ного возбуждения возникает 
и чувство некоторой трево
ги: как-то пройдет премье
ра? Ведь томский зритель и 
слушатель, до некоторой сте
пени избалован оперными 
постановками. И притом — 
хорошими. Почти, каждый 
год в Томске (к великой на
шей радости) гостит летом 
та или другая достаточно 
сильная оперная . труппа, и 
каждая привозит «свою» 
«Аиду»; зрителю есть, та
ким * образом, что с чем 
сравнивать, для этого нужно 
только иметь приличную му-' 
зыкальную память.

Но вот за пульт стал ди-. 
рижер А. Арсаланов, и на
чалась знаменитая увертю
ра. Примерно на ее'середине 
частично открылся занавес, 
и на светлом, каком-то лу
чезарном фоне мы увидели 
две фигуры, около которых 
разваливаются стены мо
гильного склепа. Я понял 
это, как символ победы вы
соких человеческих чувств 
над силами зла и мрака, 
как находку постановщика 
спектакля — заслуженного 
деятеля искусств Бурятской 
АССР Н. Логачева.

Прежде чем характери
зовать исполнителей, хоте
лось бы сказать, несколько 
слов об оформлении. Эти 
глубоко продуманные и хо
рошо выполненные декора
ции, изображающие гранди

озные, мрачные и величест
венные внутренности еги
петских дворцов и храмов, 
создал народный художник 
РСФСР А. Тимин. В них 
чувствуется что-то злове
щее, неумолимое. УдаЯны- 
ми и эффектными были 
костюмы многих исполните
лей.

Из четырех исполнителей 
партии Радамеса, значащих
ся в афише, мы увидели 
Д. Дашиева — лауреата 
всесоюзного конкурса вока
листов. Рослый, прекрасно 
сложенный певец как нель
зя более подходит по своим 
внешним данным для этой 
роли. В довольно динамич
ной и живой игре артиста 
проявились, как мне кажет
ся, определенные черточки 
характера Радамеса, кото
рые не проступали у других 
исполнителей. Радамес Да- 
шиейа — это «цельная на
тура», солдат, добрый про
стой- человек, совершенно 
чуждый по своей природе 
интриге. Только этим мож
но объяснить «потерю им 
бдительности» (как бы мы 
сказали) и разглашение тай
ны. Но даже поняв произо
шедшее, Радамес не хвата
ется за единственный шанс 
спасти положение — немёд- 
ленно убить Амонасро. Ра
дамес целиком винит во 
всем только себя...

Голос Дашиева, све
жий,. мощный драматический 
тенор, звучал очень краси
во. Мне- казалось, однако, 
что на высоких нотах певец 
начинал форсировать звук 

и крайние верха иногда был 
вынужден брйть фальцетом. 
Получалось это у него в об- 
щем-то отнюдь неплохо... но 
«избалованным» томичам 
нужно все, «как полагается».

партии Рамфиса, вер
ховного жреца Египта, o 'ко
торым вынужден считаться 
даже сам фараон, нет оёобо 
выделяющихся арий. Но 
важность его фигуры для 
сценического действия, а 
его партии — для развития 
музыкальной драмы - не
сомненна. Поэтому партия 
Рамфиса поручается обыч
но опытным и сильным пев
цам. В спектакле Бу

рятского театра Рамфи
са пел заслуженный ар
тист Бурятской АССР 
К. Базарсадаев — прекрас
ный исполнитель партии 
Галицкого в «Князе .Игоре». 
В роли Рамфиса он был 
также очень хорош. Мощь и 
красота звучания его голоса 
прямо-таки покоряли. Встре
чаясь в антрактах со знако
мыми, я слышал одобри
тельные реплики: «Ну, ка
ков Рамфис! »Присоединяясь 
к этой оценке, я хотел бы по
желать молодому талантли
вому исполнителю «укре
пить» низкие ноты и не
сколько изменить грим, от
разив возраст Рамфиса (он 
выглядит слишком молодо), 
его жестокость и чувство 
почти неограниченной вла
сти.

Партию Амнерис испол
няла артистка Ю. Данилова, 
также уже знакомая нам по 
телевизионному концерту и 
по выступлению в роли 
Кончаковны. Не повторяя 
сравнения с громкими арти
стическими именами, хочет
ся сказать, что Ю. Данило
ва не уступает лучшим из 
исполнительниц партии Ам
нерис. Свежий и большой 
голос, продуманная, инте
ресная игра, в которой хоро
шо и умело раскрыты власт
ная натура и трагичная. 
судьба дочери фараона, уме
ние держаться на сцене, на
конец, импозантная сцени
ческая внешность—все это 
дало возможность артистке 
создать образ, который на
долго сохранится в памяти 
любителей оперы.

Эфиопского царя Амонас
ро, отца Аиды, пел народ
ный артист Бурятской 
АССР С. Раднаев. Мне при
шлось за долгие годы слу
шать многих исполнителей 
партии Амонасро. Пожалуй, 
один, только . П. Лисициан 
соединял, в своем .лице все. 
качества, которые хотелось 
бы видеть у исполнителя 
этой роли: большой краси
вый голос, яркую внеш
ность, выразительную иг
ру. Впрочем, многими из 
этих качеств обладает и 
С. Раднаев: статная, мощ-_ 
ная, прекрасно загримиро
ванная фигура, красивое 
лицо с резкими, но благо

родными, лишенными тра
диционной свирепости чер
тами, — таков его Амонас
ро внешне. Большой драма
тический баритон . с краси
выми низами и достаточно
свободными верхами хорошо 
ложится на эту партию. Хо
телось бы, чтобы артист был 
несколько более динамич
ным в сцене на берегу Ни
ла.

Партию Аиды исполняла 
в спектакле’ - артистка 
Н. Жатнуева. Насколько я 
могу . судить,' это партия, 
в основном,' лирического ха
рактера, очень выразитель
ная и красивая в вокальном 
отношении, но мало эффект
ная сценически. Ведь Аида
— рабыня, она не может 
быть инициативной в своих 
поступках и словах. Мало 
того, она должна все. время 
скрывать свое царское про
исхождение и свою любовь 
к Радамесу. Все это, как 
мне кажется, проявилось и 
в исполнении этой роли 
Н. Жатнуевой. Певица впо
лне справйлась со своей 
нелегкой ролью.

Хотелось бы с удовлет
ворением отметить, что да
же «маленькие» роли в 
спектакле гостей были по
ручены сильным исполните
лям.. (Жрица —  артистка 
Л. Калинина, царь Египта
— артист И. Кочмарев). 

Следует в заключение
указать на отличное звуча

щие хора, и особенно орке
стра. А. Арсаланов вел 
спектакль с блеском, на -вы
соком эмоциональном нака
ле.; . •

Думаю, что все томские 
любители музыки . подпи
шутся цод тем, что я хочу 
сказать в заключение. От
радно, что давно знакомый 
коллектив при новой встре
че оказался все' тез: же: ра
стущим, ищущим, а труппа 
обогатилась молодыми, ин
тересными исполнителями.

А. САПОЖНИКОВ, 
профессор, доктор фи- 
зико - математических 
наук, заведующий ка
федрой теоретических 
основ радиотехники 

Томского универ
ситета.

П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  К  В Ы С Т А В К Е
Томский манометровый завод получил приглашение 

принять участие во Всесоюзной Выставке достижений на
родного хозяйства. Томичи продемонстрируют автомати
ческую систему управления производством и технологию 
печати, лакирования и сушки циферблатов манометров на

конвейерной линии. Этот оригинальный способ был впер
вые разработан и осуществлен коллективом завода. Сей
час бюро технической эстетики и технической информа
ции готовит к выставке стенды, оформляет планшеты с 
фотографиями.

В. ПАВЛОВА.

«КИЕВСКАЯ»
ПОЛОВИНА
Динамовцы Киева лучше 

других выступили в первом 
круге чемпионата страны по 
футболу. В пятнадцатом ту
ре, шесть игр которого про
шли 9 июля, они одержали 
победу на своем поле над 
армейцами Ростова-на-Дону
— 4.0 и набрали 23 очка. 
На втором месте — 21 очко
— ереванский «Арарат»,
выигравший в тот же день в 
гостях у московских дина
мовцев — 1:0 (год Назад
«Арарат» занял на проме
жуточном финише только 
восьмое место). Серебряные 
призеры прошлогоднего пер
венства, москвичи . на тре
тьем месте —: 19 очков.

А вот результаты осталь
ных матчей 15-го тура: «За
ря» — «Пахтакор» —- 3:1, 
«Шахтер» — «Кайрат» — 
2:1, «Карпаты» — «Дина
мо» (Тбилиси) — 2:2. «Зе
нит» — «Нефтчи» — 4:2.

(ТАСС).

Золотая награда омича
К И Е В , 9 ию ля. (ТА С С ). С ту 

дент из Омска Евгений  Ш ей
нин завоевал золотую  медаль 
чемпиона стр ан ы  по военно- 
прикладному многоборью. По* 
казав высокие р езул ьтаты  нд 
тр ассе  военизированного
кросса, в ф игурном  вождении 
автомобиля и в плавании на 
дистанции  100 метров, он на
брал в сумме 265 очнов.

Не менее убедительна побвт 
да саратовского  слесаря 
А лексан др а  А верьянова , вы
ступ авш его  по группе юнйб- 
ров. Пр сумме тр ех  видов мно
гоборья он набрал 272 очка.

В командном зачете си л ь 
нейш ими были Досаафовцы 
Российской  Ф едерации, на
бравш ие 1.020 очков.

Вторая
победа Фишера

Вторая партия полуфи
нального матца претенден
тов на первенство мира по 
шахматам между ■ гроссмей
стерами Робертом Фишером 
(США) и Бентом Ларсеном 
(Дания), который проходит 
в , американском городе Ден
вере, ■закончилась победой 
Фйшера. Ларсен сдался под 
угрозой мата. Счет в матче 
стал 2:0 ц пользу Фишера.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
11 июля, утром — «Кр асави

ца А н гар а» , вечером — «Ф а
у с т» , «Вальп ур гиева  ночь».
Начало спектаклей: дневных 
— в 12 часов, вечерних — в 
19 час. 30 мин.

12 июля — «Легенда о люб
ви». Начало — в 19 час. 30 
мин.

Ц И Р К
Сегодня и еж едневно — га

строли М ОСКОВСКОГО ЦИ Р
КА .

mi KI/IHO
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
11 июля. «Один день ж из

ни» — 9 , 10-50, 12 40, 14-30.
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Герой
резерва» — 8-40. 10-20. 12,
13- 40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. Зал кинохронини — «Зо
лото Чили» — 9. 11-10, 13-20 
15-30, 17-40, 19-50, 22. «Япон
ские  сладости» — 10-05, 12-15,
14- 25, 16-35, 18-45. 20-55.

12 июля. «Хам раз» (две се 
рий) — 9-20. 12-15, 15-10.
18-05, 21. «П риклю чения на* 
нонира Д оласа» (две серии) 
—” 8-30.: 11,45, 15. 18-15, 21-30. 
Зал кинодронини — «Ч удеса 
в реш ете» — 9. 11-10. 13-20,
15- 30, 17-40, 19-50, 22. «П уть
Ам ерики» — 10-05, 12-15,
14-25, ■ 16-35, 18-45, - 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
11 июля. «Один день ж и з

ни» - 8 - 4 0 ,  10-30. 12-20. 14-10, 
16, 17-50, 19,40. 2Ь30.

«Герой резерва» — 12-10,
13-45, 15-20, 16-55, 18-30, 20*05, 
21-40. Для детей — «Ко т в са
погах» — 9 , 10-35.

12 июля. «Хам раз» (две с е 
рии) — 9-30, 12-.25, 15-20,
18-15, 21-10.

«П риклю чения нанонира 
Доласа» (две серии) — П , 
14,20. 17-40, 21. Для детей — 
«А гатовы й  ш арик» — 8-30,
9-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
11 июля. Больш ой зал — 

«Один день ж и зн и » — 9. 10 50,
12-40. 14-30, 16-20, 18-10,: >20, 
21-50.

: U i f  m i

М алый з а л - — «Герой резер
ва» — 8-40, 12-50, 14-25, 16,
17- 35; 19-10, 20-45, 22-20. Для 
детей -1- «М альчиш ни острова 
Ливов» — 10-15.

12 ию ля. Больш ой зал — 
«Хамраз» (две серий) — 9.
12. 15. 18, 21.

М алый зал — «Приклю че
ния нанонира Доласа» (две 
серии) — 11-50, 15, 18-10,
21-20. Для детей — «Сегодня 
Доминика именинница» — 10

«СИБИРЯК»
11 ию ля. «Его  высочество ,

товарищ  принц» — П , 12-45 
14-30, 16 15, 18. 19-45. 21 30.

12 ию ля. «Один день ж и з
ни» — 11 , 12-45, 14-30, 16-15,
18, 19-45, 21-30. Для детей — 
«Суворов» — 9-20.

«ПИОНЕР»
11 ию ля. «С тарая , старая

сназна» — 8-40, 10 30, 12 40,
14-10. Кинопанорама — 16.
«Реш ительн ая  бары ш ня» —
18- 10, 20-05, 22.

12 ию ля. «Смелого пуля
боится» — 8 45, 10-40, 12-35.
14 30. 16-25. «Один день ж и з
ни» — 18-20, 20 05, 22-10.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

11 июля. «Реш ительн ая ба
ры ш ня» — 12, 14, 16. 18, 20,
22. Для детей — «Звездочка» — 10.

12 ию ля. «Герой резерва»
— 11, 12-40, 14-20, «Песни
моря» — 16„ 17-50. 19-40, 21-30. 
Для детей — «Кот в сапогах»
— 9-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

11 июля. «Бун тар ь  в маске»
— 12, 14, 16, 18. 20. 22.

12 июля. «Реш ительная ба
ры ш ня» — 12, 14, 16, 1 8 ,’ 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

11 июля. «Лев готовится к
пры ж ку» — 15, 16-40, 18-20,
20. 21-40.

12 ию ля. «Один день ж и з
ни» — 15, 17, 19. 21. ,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
11 июля. «Белый рояль» — 

17, 19. «В лазоревой степи» —21.
12 июля. «Лев готовится к 

пры ж ку» — 17*10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
11 июля. «Ч и н гач гук  — 

Большой змей» — 17, 19 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
12 июля. «О тзвуки прошло*

ГО» — 16, 18, 20.

□ I Т В
В О С К Р ЕС ЕН Ь Е , 11 июля

М ОСКВА
12.00. Новости. 12.05. Для

детей. «Солнечное зернышко», 
«Несмышленый воробей» — 
.мультфильмы. - 12.25. Для
школьников', «На приз клуба 
«Нептун». 12.55. «Москва ' —
— Улан Батор». Телевизионная 
перекличка. 13.50. Киножур
нал. 14,00. «Телевизионный 
календарь». «Сегодня — День 
рыбака». В передаче прини
мает участие министр рыбно
го .хозяйства СССР А. А. Иш- 
ков. 14.30. «Музыкальный ки
оск». Ведет передачу Э. Бе
ляева. 15.00. «Четыре танки
ста , и собака». Телевизионный 
многосерийный худож ествен
ный фильм. (Польша). 16.00. 
Праздничный вечер в Остан
кине. Концерт, посвященный 
Дню рыбака.

ТОМСК
17.40. Экран — школьни

кам. «Паруса юности». 18.30. 
Концерт для тружеников села.

МОСКВА
19.00. «Клуб кинопутешест- 

вий». 20.00. «Юбилей». «Тол
стый и тонкий» — телевизи
онные художественны е филь
мы по рассказам А. П. Чехо
ва. 20.50. «Музыкальный ка
лейдоскоп». 21.20. Киноочерк. 
2150. «Сага о Форсайтах». Те
левизионный многосерийный  
художественны й фильм ^Анг
лия) по одноименному роману • 
Дж. Голсуорси. 2-я серия — 
«Семейный, скандал». 3-я „ с е 
рия — «Поиски счастья». 
23.30. Чемпионат СССР по 
футболу. «Спартак» (Мрсква)
— «Торпедо» (Москва), .* . г

П О НЕД ЕЛЬНИ К, 12 июля
17.00. Вам, малыши! Д7.20. 

Экран — школьникам. Худо
жественный фильм «Дети ка
питана Гранта». 18.50. «У нас 
в гостях — ансамбль «Рос
сиянка». 19.30. «Закон возрож
дения». «Себя преодолеть». 
Научно-популярные фильмы. 
20.05. «В борьбе за  техниче
ский прогресс». 20.?0. «Голу
бые фермы». Фильм. 20.30. 
Новости. 20.45. Х удожествен
ный фильм «Гори, гори, моя 
звезда». 22.05. С кинокамерой  
по родной стране. «Ленинские 
места в Ленинграде». «Тбили
си», «Яяна»,' «На зем ле вейна- 
хов;»,' «Альманах кйнопутеше- . ' 
ствий.» № 4б.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ №  11 *

объявляет прием учащихся на 197,1—72 учебный 
год на отделение, строителей по профессиям: сле
сарь сантехник, штукатур-маляр (срок обучения — 
2 года), каменщик (срок обучения — 1 год).

Принимаются юноши и девушки без вступитель
ных экзаменов, в возрасте 15—17 лет, с образова
нием 7—8 классов. •

Принятые обеспечиваются бесплатным трехразо
вым питанием, обмундированием. Иногородним пре
доставляется . общежитие.

Училище располагает учебными мастерскими, ка
бинетами, библиотекой, спортзалом, столовой. Ра
ботает вечерняя школа.

При поступлении предъявляются: заявление, .до
кумент об образовании, характеристика с места уче
бы или работы, свидетельство о рождении или пас
порт, справка с места жительства, 6 фотокарточек 
(3 x 4  см.).

Адрес: т. Томск, 29, ул. Герцена, 18-а, телефон 
№ 4-35-84.

Кинотеатру имени И, Чер
ных требуются: киномеханн-. 
ки, технички.

Обращаться к директору 
кинотеатра.

Томская областная школа 
общества спасания -на во
де производит набор на 
курсы судоводнтёлёй-люби- 
телей (очное и заочное 
обучение).

На курсы принимаются 
граждане не моложе• 18 
лет. По окончанию' ‘ обуче
ния навигационно-техниче
ской инспекцией выдается 
удостоверение «Судоводи
теле любитель».

За справками обращаться: 
г. Томск,-ул, Войкова, 8.

Здесь же требуется на
чальник навигационно-тех
нической инспекции

Кинотеатру им. М. Горь
кого срочно требуется сле
сарь-сантехник.

Механизированной’ колон
не 74 треста «Сибэлектро- 
сетьстрой» по сооружению 
высоковольтных линий элек
тропередачи и подстанций в 
г. Томске и Томской области 
на постоянную, и временную 
работу срочно ” требуйгтея: 
каменщики, плотник#,. элек
трогазосварщики, 7’ токарь, 
кузнец, электролинейщикн- 
верхолазы, разнорабочие, 
трактористы, крановщики, 
шоферы. v

Принятые , на работу обе
спечиваются жилой пло
щадью по месту работы (об
щежитие), получают надбав
ку' к основному окладу от 
20 до 30 процентов (район
ный поясной коэффициент), 
за разъездной характер .ра
боты выплачивается надбав
ка к.основному-окладу от 30 
до 50 процентов.

За справками обращаться: 
г. Томск, .41, пр. Кирова, 36, 
2-й этаж, мехколонна 74, 
телефон ,\в 994-333.

В И Н Н И )
А Д РЕС  РЕД А КЦ И И , г . Томен, проспект им. Л ени на , 66 , Т Е Л ЕФ О Н Ы : для справой -  2-46 81, аам естителей  редактора -  2-51-75 и 2-42-44, о тв ет , секретаря -  2-31-19 секр етар иата  -  2 * 2  40 « т . * .
в., партийном ж изни —  2-52 23, пропаганды  -  2-47-45, пром ы ш ленности , неф тегеологии , с тр о и те ль ств а -и  тр анспорта -  2-37-75, сельскохозяй ственного  -  ~ 37-39 н а у н и и  ш кол Р 2 42 46  г п в г 'т п .У ’

стр о и тельств а  и бы та -  2-37-77, писем и рабселькоровской  сети  _  2-37-38 и 2-31 -42, и н ф о р м ац и и _  2-51 -61, б ухгалтери и  "  " " “Г ® . - - -  •. 3 7 на у к и к  ш кол -  2-42-46, советского
и отдела объявлений — 2*37-36; стен о гр аф и стки  — 2-52-02.
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